
Service du greffe
Division du soutien aux commissions permanentes, aux conseils consultatifs

et au Bureau de la présidence du conseil

Procès-verbal de l’assemblée publique
COMMISSION DE LA SÉCURITÉ PUBLIQUE

Le mardi 21 juin 2022, à 9 h 30

Salle du conseil | Édifice Lucien-Saulnier
Webdiffusion de l’assemblée en différé

PRÉSENCES
Mme Daphney Colin, présidente
M. Abdelhaq Sari, vice-président
Mme Christina Smith, vice-présidente
Mme Lisa Christensen, membre
M. Marc Doret, membre

ABSENCES
M. Younes Boukala, membre
M. Benoît Gratton, membre
Mme Gracia Kasoki Katahwa, membre

PERSONNES
INVITÉES M. Richard Liebmann, directeur, SIM

M. Gordon Routley, assistant-directeur et conseiller au directeur, SIM
M. Serge Villeneuve, directeur adjoint - Opérations, SIM
M. Alexandre Mizoguchi, directeur adjoint - Direction stratégique et de la
prévention incendie, SIM
M. Daniel De Angelis, chef de division, Direction des opérations, SIM
M. James Migneault, assistant-directeur - Centre de services - Soutien
opérationnel, SIM
M. François Pelletier, assistant-directeur p. i. - Centre de services -
Intervention, SIM
Mme Chantal Bibeau, assistante-directrice - Centre de services - Expertise et
développement de la prévention, SIM
Mme Annick Maletto, cheffe de division - Centre de sécurité civile, SIM
M. Dave Waterhouse, chef de division - Division de la formation, SIM

AUTRES PERSONNES
PRÉSENTES M. Alain Vaillancourt, responsable de la sécurité publique au comité exécutif
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Le quorum est atteint.

1. Ouverture de la séance

La séance est ouverte à 10 h 19. Mme Daphney Colin, présidente de la Commission, souhaite la
bienvenue aux membres ainsi qu’aux personnes représentant le Service de sécurité incendie de
Montréal et présente ses excuses, au nom de la Commission, pour le retard.

Elle invite les membres de la Commission à se présenter et excuse l’absence de commissaires.

2. Lecture et adoption du projet d’ordre du jour

La présidente donne lecture de l’ordre proposé. Sur une proposition de M. M. Abdelhaq Sari,
appuyée par Mme Christina Smith, l’ordre du jour est adopté à l’unanimité tel que proposé.

3. Dépôt administratif du procès-verbal de la séance publique du 25 mai 2021

La présidente procède au dépôt administratif du procès-verbal de la séance publique du 25 mai
2021 tenue par les membres du mandat précédent de la Commission, elle précise qu’il sera versé
sur le site web de la Commission.

4. Présentation Rapport annuel d’activités du SIM 2021

La présidente, Mme Daphney Colin cède la parole à M. Richard Liebmann, directeur du Service de
sécurité incendie de Montréal (SIM), l’invite à présenter les personnes qui l'accompagnent et à
entamer la présentation.

Avant d'entamer la présentation du rapport annuel des activités du SIM, M. Liebmann présente les
membres de son équipe sous sa direction et souligne la présence dans l’assistance du président
de l'Association des pompiers de Montréal (ADPM), M. Chris Ross, ainsi qu’un des administrateurs
de l’ADPM, M. Marc-André Gosselin.

4.1. Période de questions et commentaires du public

Mme Daphney Colin remercie M. Liebmann pour la présentation. Elle invite les personnes inscrites
à la période de question à poser leur question.
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Citoyen / Citoyenne Questions / Commentaires

M. Marcel Lanoue

Demande que la table d’accueil à l’entrée de la salle du conseil
soit identifiée «Inscription aux questions du public» / Souhaite des
précisions à l’égard des voies empruntées par un camion de
pompier à une intersection et les raisons du temps de réponse /
Demande si l’ordre du jour de la présente séance à été adopté.

M. François Charpentier
Adresse ses félicitations au SIM et le remercie pour
l’aménagement du trajet à l’intersection du boul. de Maisonneuve
et de la rue St-Mathieu afin de diminuer le temps de réponse.

4.2. Période de questions et commentaires des membres de la Commission

La présidente invite maintenant les commissaires qui le souhaitent à prendre la parole.

Commissaires Questions / Commentaires

M. Abdelhaq Sari

Réitère ses excuses pour le retard / Souligne le plaisir de se
retrouver en personne / Félicite le SIM pour le travail de
concertation avec un ensemble d’intervenants gouvernementaux
et de partenaires tout au long des deux dernières années
marquées par la pandémie pour affronter une situation inédite /
Soulève une inquiétude quant au budget prévisionnel et se
questionne sur les mécanisme de contrôle mis en place pour tirer
des leçons à l’issue de la pandémie / Demande d’autres précisions
en lien avec les prévisions budgétaires et les compensations des
paliers de gouvernement pour des dépenses effectuées par le
SIM.

Mme Lisa Christensen

Offre ses remerciements à l’égard du travail au quotidien du SIM
au-delà de la pandémie / Souligne la contribution du personnel du
SIM dont son ancien directeur récemment décédé, M. Bruno
Lachance des suites d’un cancer / Demande si les ressources
matérielles sont suffisantes et adéquates pour protéger les
pompiers des contaminants, notamment ceux absorbés par la
peau qui exposeraient les effectifs pompiers à certains cancers.

Mme Christina Smith S’enquiert de l’état des ressources humaines du SIM.

M. Marc Doret
Souligne la contribution de M. Lacroix, pompier décédé dans
l'exercice de ses fonctions / Témoigne sa reconnaissance au SIM
pour le service exceptionnel offert à la population.
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M. Abdelhaq Sari

Tient également à souligner la contribution de l’ancien directeur du
SIM, M. Bruno Lachance / Se réjouit de la présence d’un
représentant du SIM auprès de la Table de sécurité urbaine en
arrondissement, notamment pour son apport en matière de
prévention / Demande des clarifications à propos des
amendements à la réglementation sur l’avertisseur de fumée sur
l’île de Montréal / Demande des précisions à l’égard des nouvelles
technologies utilisées pour la prédiction de lieux potentiels à des
incendies / Souligne l’importance dans le recours à des données,
qui recoupent notamment des facteurs socio-économiques
cartographiées comme outil en matière de prévention et demande
si ces données auraient avantage à être disponibles en données
ouvertes.

Mme Daphney Colin

Joint sa voix à ses collègues commissaires et exprime sa profonde
reconnaissance envers le SIM / Est d’avis que l’ampleur du travail
effectué mérite davantage d’attention et au nom de la population
montréalaise, le remercie / Souligne le fait que Mme Bibeau est la
première femme cadre au comité de direction du SIM et demande
de présenter son parcours professionel / Souhaite des
éclaircissements à propos du processus de recrutement,
notamment dans la perspective de l’équité, la diversité et
l’inclusion (EDI) et demande éléments comment se traduit
concrètement le changement de culture au sein de l’organisation
en tenant compte de ce principe / Demande l’état du personnel du
centre de sécurité civile (CSE) après plus de deux ans de
sollicatitation constante occasionnés par la pandémie / Met en
lumière le travail du SIM et rappelle l’importance de le souligner.

M. Abdelhaq Sari

S'interroge sur l’avenir du CSE en raison des nombreuses
responsabilités qui lui incombent, notamment à l’issue de la
pandémie / S’interroge sur les améliorations à apporter au CSE au
vu du nombre croissant d’incidents, à l’instar, des inondations et
des vagues de chaleurs.

Mme Daphney Colin

Constate que les domaines d’intervention du SIM sont en
constante évolution avec entre autres les interventions effectuées
en matière d'itinérance et s’enquiert de la vision à long terme du
SIM.

M. Abdelhaq Sari
Mentionne deux événements de l’Association des pompiers de
Montréal, en collaboration avec le SIM, qui se tiendront
prochainement et demande des précisions sur le calendrier.
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En terminant, la présidente remercie M. Liebmann, son équipe et l’ensemble du personnel du SIM
et du CSE qui, à son tour, en profite pour également remercier la présidente ainsi que le
responsable politique de la sécurité publique du comité exécutif, M. Alain Vaillancourt, pour son
écoute à l’égard des besoins et enjeux du SIM et son ouverture.

5. Levée de l’assemblée

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à  11 h 49 .

APPROUVÉ LE  : 4 octobre 2022

ORIGINAL SIGNÉ ORIGINAL SIGNÉ

Daphney Colin
Présidente

Lydia Atrouche
Secrétaire-recherchiste
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